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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Se restablecen actividades en la Facultad de Comunicación Humana” 
A 20 días de que fueran tomadas las instalaciones de la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), la directora de dicha unidad académica, Claudia Almazán Bertotto, dio a conocer que se 
han establecido los canales de comunicación con la comunidad estudiantil para mantener el trabajo académico de la 
institución. “Estamos tratando en la medida de lo posible escuchar y abrir los espacios de comunicación. Buscamos el 
diálogo para tener conocimiento de las cosas que inquietan, porque hay mucha energía y mucha gente interesada que el 
trabajo en la facultad se lleve a otros ámbitos de la comunidad”, dijo Almazán Bertotto. Señaló que la Facultad de 
Comunicación Humana tiene 30 años de estar trabajando y siempre hay personas interesadas en que haya cambios y se 
han generado así a lo largo del tiempo y se han encontrado cosas nuevas. Consideró que parte del conflicto es que no se le 
reconoce su labor en la institución por haber estado la mayor parte de su trabajo en el área de investigación. “Tengo 23 
años de pertenecer a la facultad. Mi participación siempre ha sido académica, en mi caso mi personalidad es de 
investigación, un tanto aislado con muy poca presencia en la institución. Tengo tres años de regresar a la facultad después 
de hacer un doctorado en Cuba y no estuve presente en lo que recientemente se ha logrado, pero es de destacar que 
hemos llegado al nivel de certifcación y vamos por buen camino”, añadió la directora. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 

“Pide alumno nuevas elecciones en la FDyCS” 
Ante el Consejo Técnico de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Elías Enoc Moreno Basaldúa, alumno del segundo semestre, presentó su inconformidad porque en la 
convocatoria para la elección de consejeros técnicos se realizó el cobro de mil 500 pesos, lo que le limitó la participación en 
el proceso. En un documento de fecha 19 de mayo, del cual La Unión de Morelos tiene copia, Moreno Basaldúa explica que 
en la convocatoria se solicitó la participación por planilla, situación que subraya, “no está contemplada en el estatuto 
universitario”. Explica que por el cobro de inscripción de mil 500 pesos, “me es imposible pagar esa cantidad, por lo tanto, 
solicito se realice nuevamente el proceso de elección de consejeros técnicos como lo marca la legislación universitaria por 
concepto de fórmula”.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
“Se presenta en Casa de la Ciencia, Chacahua, de Graciela Barabino” 
Chacahua es una novela basada en una amplia investigación periodística que Graciela Barabino concibió hace algunos 
años, luego de una serie de viajes a aquella zona de la costa oaxaqueña desde el año de 1993. La obra se presenta 
mañana a las 19 horas en la Casa de la Ciencia (UAEM); con los comentarios de Eliana Albala, Gloria Ceja, Flora Guerrero 
y Luis Tamayo. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jorge Sifuentes). 
 
“Acoso escolar, un problema presente en secundarias” 
El fenómeno de bullying, violencia entre estudiantes o acoso escolar, se presenta hasta en un 10 por ciento de las 
secundarias del estado, reconocieron autoridades educativas estatales, al indicar que es necesaria la participación de 
padres de familia y autoridades municipales para atender este problema. Recientemente el secretario de Educación federal, 
Alonso Lujambio, admitió que este problema prevalece en los centros educativos del país. Al respecto, la directora de nivel 
medio y normal del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Judith Peña Flores, indicó que en Morelos 
esta situación también se presenta y estimó que se registra entre el 5 y 10 por ciento de las secundarias en sus distintas 
modalidades. Expuso que las zonas donde se observa con mayor frecuencia son las urbanas, donde los estudiantes llevan 
consigo celulares y cuando surgen discusiones que derivan en peleas graban imágenes que luego distribuyen entre ellos o 
difunden a través de páginas de redes sociales de internet. A decir de la funcionaria, a la fecha no se han registrado casos 
en los que las lesiones derivadas de estas peleas entre alumnos sean graves, sin embargo, aceptó que el problema debe 
ser atendido con oportunidad y reconoció que muchas veces los enfrentamientos se dan en zonas donde el personal 
académico no puede verlos con facilidad o en el exterior de los planteles educativos. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 

“Alumnos del Politécnico crean software para detectar intensidad de acoso escolar” 
Con la aplicación de un sistema de inteligencia artificial y un innovador cuestionario virtual, en sólo 20 minutos puede 
conocerse el grado de acoso escolar o bullying que padece un alumno, si es agresor o testigo silencioso del abuso. 
Estudiantes de la Escuela Superior de Cómputo (Escom) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrollaron el primer 
software interactivo que permite detectar perfiles violentos en las aulas. En entrevista, Mariana Alcaraz Cedillo y Felipe 
Alberto Flores García, alumnos de la carrera de ingeniería en Sistemas Computacionales de la Escom, señalaron que éste 
fue creado como un programa interactivo de 60 preguntas, que puede aplicarse mediante Internet o descargarse en la 
computadora, cuya población objetivo son estudiantes de quinto y sexto grados de primaria, de edades de entre 10 y 13 
años. Destacaron que es la primera herramienta electrónica en línea concebida para generar un diagnóstico como lo haría 
un sicólogo clínico. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano). 
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“Presenta el Cinvestav modelo de estufa solar urbana” 
El uso de estufas solares en las zonas urbanas, además de reducir las emisiones de bióxido de carbono, que provocan el 
calentamiento global, solucionarían el desecho de millones de litros de aceite de los vehículos que circulan en el país. Esos 
residuos, que generalmente terminan en las coladeras, pueden ser el material que sustituya al gas y generar electricidad en 
las viviendas, explicó José Antonio Urbano, experto del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del 
IPN. En la presentación del proyecto Estufa urbana de concentración solar, alternativa energética distribuida 
autosustentable, detalló que también hay un plan de estufas rurales, en las cuales por ejemplo se pueden preparar frijoles, 
así como nixtamalizar y preparar tortillas. La comida mexicana demanda mucha energía, y esta estufa cumple esos 
requisitos. 
La Jornada, p.43, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 
 

“Premia Noruega al estadounidense John Torrence Tate” 
El estadounidense John Torrence Tate fue distinguido hoy con el premio noruego Abel, considerado el Nobel de 
matemáticas, por su vasto y duradero impacto en la teoría de los números. El premio, valorado en seis millones de coronas 
(900 mil dólares), le fue entregado de manos del rey Harald de Noruega en una ceremonia en Oslo. A lo largo de sus 60 
años de carrera, Tate ha contribuido a la investigación desde los misterios de los números primos hasta los modos de 
almacenar, transmitir y asegurar información en las computadoras modernas, señaló la Academia Noruega de las Ciencias y 
las Letras. Su apellido ha dado nombre a varios conceptos matemáticos, como el módulo de Tate, la curva de Tate, el ciclo 
de Tate, etcétera. El premio Abel se entregó por primera vez en 2003. El año pasado fue distinguido el francés de origen 
ruso Mijail Leonidovich Gromov. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 
“La NASA abandona su intento de reactivar la sonda Phoenix” 
La NASA abandonó oficialmente el intento de reactivar la sonda Phoenix en Marte, dos años después de que la nave 
aterrizó en la gélida superficie polar del planeta rojo. La sonda, que funciona con energía solar, llegó a Marte el 25 de mayo 
de 2008, y operó cinco meses, en los que recolectó y analizó muestras de suelo en busca de composiciones químicas que 
pudieran sustentar la vida. Pero dejó de funcionar luego de que el Sol quedó bajo el horizonte polar, dejando el sitio de 
aterrizaje en oscuridad helada y permanente. Científicos de la NASA en el Laboratorio de Propulsión a Chorro en Pasadena, 
California, no esperan que la sonda sobreviva al invierno polar marciano. La nave Odyssey de la NASA –que orbita Marte 
para hacer contacto radial con la sonda–, luego de volar 61 veces, confirmó que Phoenix no puede ser reactivada. Además, 
una nueva imagen transmitida por un segundo satélite de la agencia espacial estadounidense, el Orbitador de 
Reconocimiento de Marte, mostró señales de daño severo causado por el hielo a los paneles solares de la sonda. Phoenix 
fue la sexta nave en llegar exitosamente en Marte desde que la exploración robótica de la superficie del planeta comenzó en 
los años 70 del siglo pasado con el programa Viking. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“La incidencia de enfermedades diarreicas aumentó en relación con el año pasado” 
En lo que va del año, la incidencia de enfermedades diarreicas incrementó en un 20 por ciento con respecto al mismo 
período del año pasado. En el último reporte oficial se contabilizan 29 mil 491 casos, de los cuales 2 mil 2 corresponden a 
menores de 5 años de edad. En la semana epidemiológica número 18, los Servicios de Salud registraron de manera formal 
7 mil 343 casos de padecimientos diarreicos agudos y de ellos en sólo una semana 507 son afecciones a niños y niñas de 
menos de 5 años, detalló el responsable de Salud a la comunidad, Hugo González Bejarano. La enfermedad diarreica se 
ubica entre las primeras tres causas de enfermedad en Morelos, y en este 2010 ya se han registrado cerca de 30 mil casos, 
lo que plantea la posibilidad estadística epidemiológica de que la cifra en este año será mayor al año pasado. Explicó que 
uno de los factores de esta alza en la incidencia es que las temperaturas han aumentado cada año, a lo que se suma la falta 
de hábitos de higiene en el consumo de alimentos. 
La Unión de Morelos, p.4,(Tlaulli Preciado). 
 

Internacional: 

 
“Nuevo derrame tras accidente en costas de Singapur” 
Un barco petrolero y otro carguero chocaron el martes por la mañana frente a las costas de Singapur, lo que provocó el 
derrame de unas 2 mil 500 toneladas de crudo al mar que formó una marea negra de unos cuatro kilómetros. Equipos de 
rescate de Singapur y Malasia, con 20 embarcaciones y 85 efectivos, comenzaron a trabajar en la limpieza y para evitar la 
extensión de la mancha. El petrolero MT Bunga Kelana 3, registrado en Malasia, que transportaba 62 mil toneladas de 
crudo, colisionó con el carguero MV Waily, de San Vicente y Granadinas, sin que se conocieran las causas del percance 
que no dejó heridos. El accidente ocurrió antes del amanecer en el estrecho de Singapur, una de las rutas marítimas más 
transitadas del mundo. 
La Jornada, p.25, (Dpa y Reuters). 



 4 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Protegen al campo por atraso de lluvias” 
A unos días del inicio del ciclo agrícola primavera-verano, están disponibles 155 millones de pesos para más de dos mil 
proyectos productivos en el campo y se ha pagado una póliza de seguro catastrófico que cubre a 33 mil hectáreas de 
cultivos, afirmó el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), 
Roberto Ruiz Silva. En entrevista en Jiutepec, donde junto con el presidente municipal, Miguel Ángel Rabadán Calderón y 
otros casi 40 delegados de diferentes dependencias, inauguró una jornada de atención de las delegaciones federales hacia 
la población, el delegado de la Sagarpa se comprometió a que los créditos y apoyos para el ciclo agrícola llegarán a tiempo 
para los productores morelenses. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1648781.htm. 

 
“Promueve el INIFAP nuevo tipo de arroz” 
Investigadores del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap) están en el proceso de 
registro de la nueva variedad de arroz, con la que se suman a las celebraciones del Bicentenario. Arroz Morelos 2010 
Bicentenario, es la variedad que solicitaron sea reconocida por el Sistema Nacional de Investigación y Tecnología (SNIT), 
informó el director del INIFAP, Rafael Ambriz Cervantes. Señaló que existen  parcelas demostrativas de  la nueva variedad 
del arroz en tres municipios, la cual promueven entre los productores para que la siembren. “Tenemos las parcelas 
demostrativas en los municipios de Cuautla, Jojutla y en el campo experimental que tenemos en Zacatepec, en donde 
queremos que los productores vean cómo es este arroz y que lo puedan constatar, mientras se hace el proceso de 
certificación”. 
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 

 
“Comienza tianguis de semillas” 
El presidente municipal Juan Carlos Rivera Hernández puso en marcha el Tianguis de Semillas Tradicionales de Maíz y 
Sorgo 2010. Ante productores, comisariados ejidales y funcionarios del sector, el alcalde convocó a los hombres del campo 
a trabajar unidos con el propósito de que los beneficios de las cosechas les permitan elevar sus condiciones de vida. En su 
intervención, Héctor Santiago Ortega, subdirector municipal de Desarrollo Agropecuario, explicó que con el tianguis se 
pretende apoyar a los productores de los ejidos Xochitepec, Chiconcuac, Atlacholoaya, Real del Puente y Alpuyeca. Para la 
adquisición de las semillas de maíz y sorgo, el Ayuntamiento de Xochitepec erogó 220 pesos; el gobierno estatal, 80 pesos, 
y los productores también. Existe un fondo por 40 mil pesos con el que los campesinos podrán adquirir hasta cuatro bultos 
de semillas que les permitirá sembrar un promedio de cuatro hectáreas por productor, es decir, una extensión total superior 
a 182 hectáreas temporaleras, en el ciclo agrícola primavera-verano. 
Diario de Morelos, p.10, (Redacción). 

 
Nacional: 
 
“Crece 4 mil 845 mdd la reserva de divisas: BdeM” 
El ingreso de casi 10 mil millones de dólares al sector financiero en los primeros tres meses del año, monto trimestral sin 
precedente, permitió solventar "con holgura" el desequilibrio que por 765 millones de dólares se registró en la cuenta 
corriente de la balanza de pagos en el mismo periodo, y permitió la acumulación de 4 mil 845 millones en la reserva de 
divisas del país, informó el Banco de México. Al dar a conocer los resultados del registro más acabado sobre intercambio 
comercial y financiero del país con el exterior, el banco central apuntó que bajo "condiciones menos restrictivas en los 
mercados financieros internacionales", entre enero y marzo pasado se recibieron 5 mil 398 millones de dólares de 
inversionistas extranjeros, los cuales fueron destinados a la compra de bonos emitidos por el gobierno federal en el mercado 
local de dinero; a la de par del ingreso de 4 mil 361 millones de dólares por la emisión y colocación de deuda del sector 
privado en el exterior, el mayor monto en la historia financiera del país. 
La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Repuntó la desocupación a 5.42%” 
La tasa de desocupación nacional repuntó en abril a 5.42 por ciento de la población económicamente activa, informó el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esto, el universo de habitantes de 14 años y más de edad que 
buscan emplearse al menos una hora a la semana, ascendió a 2 millones 498 mil, pese a que en el primer trimestre la 
población económicamente activa disminuyó en casi un millón de personas. Esto implicó que el número absoluto de 
desocupados se mantuviera prácticamente constante en 2.5 millones entre diciembre del año pasado y abril reciente, 
porque la referencia de comparación se redujo de 47 millones 41 mil 909 personas que constituían la población 
económicamente activa al finalizar 2009, a 46 millones 92 mil 460 en el primer trimestre de 2010. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga) y Reforma, p.p. Negocios, (Gustavo de la Rosa y Verónica Gazcón). 
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“Reducen a Sedesol gasto antipobreza” 
Durante el primer trimestre de 2010, el presupuesto de la Secretaría de Desarrollo social (Sedesol) se redujo en 296 
millones de pesos con respecto del mismo periodo del año anterior. De acuerdo con el primer Informe Trimestral sobrela 
Situación Económica, las finanzas p y la deuda pública difundida por la Secretaía de Hacienda, la Sedesol tenía asignados 
para ese periodo 16 mil 196 millones de pesos, que se redujeron a 15 mil 899 millones. Los mayores recortes 
corresponideron al Programa Oportunidades, con 214 millones de pesos, y al Instituto Nacional de Desarrollo Social, con 41 
millones. 
Reforma, p.2, (Daniela Rea).  
 
“Hay menos desempleo en México que en países de la OCDE: Lozano” 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano, aseguró ayer que en México hay menos desempleo que en los países 
industrializados que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), menos incluso que en 
naciones europeas como España, y hasta en Estados Unidos. En una conferencia de prensa conjunta con el director del 
IMSS, Daniel Karam, en la que sólo se permitieron tres preguntas a los reporteros y se les condicionó que "se 
circunscribieran al tema del empleo" y no se tocaran otros asuntos, Lozano rehusó hablar sobre la huelga de hambre de los 
trabajadores del SME, que cumplió 30 días: "eso que lo conteste Gobernación", dijo. La prensa fue convocada para 
escuchar decir al secretario que quienes no creen en la recuperación del empleo son grupos opositores que tienen por tarea 
rechazar todo lo que diga el gobierno; que las cifras "no están maquilladas", y que la economía va en el rumbo correcto, 
tanto que en todo el sexenio se han creado el récord de 710 mil 63 empleos en el país. Este gobierno se había 
comprometido a generar un millón de plazas anuales. 
La Jornada, p.28, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

Internacional: 
 
“Tensa jornada bursátil” 
Los mercados mundiales cayeron el martes por renovados temores sobre el sector bancario de la zona euro y por el impacto 
que pueden tener en el crecimiento económico global las medidas de austeridad en Europa. En Nueva York la bolsa recortó 
las fuertes pérdidas de la mañana. El promedio industrial Dow Jones cayó 0.23 por ciento y el Nasdaq 0.12, mientras el 
Standard and Poor’s ganó 0.38 por ciento. Las bolsas latinoamericanas volvieron a registrar importantes bajas. Sao Paulo, 
la mayor de la región, perdió 1.22 por ciento, Santiago 1.24, y Bogotá 1.03 por ciento. 
La Jornada, p.28, (Sin firma). 
 
“Parlamentarios, jueces y alcaldes españoles se bajan salarios para reducir déficit público” 
Los parlamentarios, jueces y alcaldes del Estado español acordaron por unanimidad reducir sus salarios para dar cabida a 
las recomendaciones de los organismos internacionales y de las autoridades europeas sobre la reducción del déficit público. 
España es uno de los países más afectados por la crisis financiera y económica internacional, con uno de los índices de 
desempleo más elevados –de 20.5 por ciento– y una bajada drástica del nivel de actividad de los principales sectores de la 
economía; la construcción, el turismo y los servicios. Hace dos semanas, cuando se intensificaba el temor a un posible 
contagio de la crisis de Grecia a España y Portugal, el gobierno del socialista José Luis Rodríguez Zapatero anunció un 
drástico plan de ajuste con el que aspira "ahorrar" algo más de 15 mil millones de euros a las arcas del Estado. El programa 
de "ahorro" tenía su base en una bajada generalizada de los salarios a todos los funcionarios públicos –algo más de un 
millón 200 mil–, la congelación de las pensiones a partir del próximo año y una reducción de más de 6 mil millones de euros 
en infraestructura. 
La Jornada, p.31, (Armando G. Tejeda). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Rechaza Hacienda segundo piso en Plan de Ayala en Cuernavaca” 
El Centro SCT Morelos anunció que “fue rechazado por la SHCP (Secretaría de Hacienda y Crédito Público) el registro de la 
solicitud Nº 26782, correspondiente al segundo piso de la avenida Plan de Ayala, por falta de cumplimiento de los requisitos 
técnicos y legales aplicables” y responsabilizó de ello al ayuntamiento de Cuernavaca. Mediante un comunicado de prensa, 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (Centro SCT Morelos) señala que la Unidad de Inversiones de la 
Subsecretaría de Egresos de la SHCP tomó dicha determinación, versión que fue confirmada en diversos medios de 
comunicación por Fidel Jiménez Valdés, delegado de la dependencia en la entidad. De acuerdo con el comunicado, la 
Subsecretaría de Egresos de la SHCP dirigió a la SCT un memorando técnico con las observaciones y señalamientos 
específicos al mencionado proyecto, entre estas, el deber de justificarlo debidamente en sus aspectos económicos y 
técnicos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.p.-3, (Brenda Ramírez); El Sol de Cuernavaca, 
(Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1648795.htm 
El Regional del Sur, (Gerardo Suarez). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5928:rechaza-hacienda-el-viaducto-
elevado&catid=42:local&Itemid=63 
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“Es información falsa, dice el alcalde” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós rechazó ayer que el proyecto del segundo piso en Plan de Ayala haya sido cancelado 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y aseguró que ha sido difundida información falsa, no oficial, en ese 
sentido y por tanto carece de veracidad. Asimismo, reiteró que el ayuntamiento de Cuernavaca cumplió en tiempo y forma 
con la entrega de los estudios que le fueron requeridos, tanto por esa secretaría como la de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), para la autorización de la obra y liberación de los recursos que como alcalde gestionó directamente con el Congreso 
de la Unión. “Quien quiere sesgarla, lo hace de manera perversa y con otro fin. Nosotros entregamos y solventamos lo que 
nos pidió la Secretaría de Hacienda y estamos listos para que la Secretaría de Hacienda diga sí o no al proyecto de viaducto 
elevado”, apuntó. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel) y El Sol de Cuernavaca, 
(Israel Mariano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1648789.htm 
 
“Aprueban disolver comité de vigilancia de la concesión otorgada a Pasa Cuernavaca” 
El cabildo de Cuernavaca aprobó ayer casi por unanimidad, el acuerdo para disolver legalmente la Comisión de Vigilancia 
de la concesión otorgada a favor de la empresa Pasa Cuernavaca SA de CV, sin más explicaciones ni un informe sobre las 
conclusiones a las que llegaron los regidores que la integraron. La decisión fue tomada por 16 de los 17 integrantes del 
cuerpo edilicio, sin que el contenido del acuerdo haya sido leído y discutido por los regidores, toda vez que su aprobación se 
dio minutos antes durante el denominado “precabildo”, encuentro previo en donde se alcanzan consensos para evitar 
confrontaciones públicas.  
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y El Sol de Cuernavaca, 
(Israel Mariano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1648788.htm 
 
“Listo, Programa de entrega de computadoras a maestros” 
Morelos cuenta con recursos de más de 52 millones de pesos para poner en marcha el Programa de Tecnologías 
Educativas y de la Información para el Magisterio, cantidad que forma parte de un fideicomiso administrado por un comité 
estatal y que en breve dará a conocer las bases de la convocatoria para la entrega de equipos personales de cómputo a los 
docentes. Así quedó establecido ayer durante la toma de protesta del comité del Fideicomiso para el Programa de 
Tecnologías Educativas y de la Información para el Magisterio de la Educación Básica del Estado de Morelos (Foapesmor), 
el cual tiene como objetivo dotar de una computadora personal a todos los docentes de sector educativo. 
Fue el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, presidente del Comité Técnico del Foapesmor, quien tomó 
protesta a los miembros del mismo: por el SNTE el secretario general de la Sección 19 del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera; el representante del CEN del SNTE, Moisés Armenta 
Vega; Oralia Arteaga Morán, del Colegiado de Innovación Tecnológica y Reingeniería Organizativa del CES 19 del SNTE; 
por el IEBEM, su titular Felipe Rodolfo Sedano Reynoso y Rebeca Fragoso Malacara, directora de Administración, quienes 
participan como vocales del comité técnico del fideicomiso. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5916:listo-programa-de-entrega-de-
computadoras-a-maestros&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Busca SNTE abatir el rezago en pagos de salarios y prestaciones” 
Con el objetivo de abatir el rezago de pagos en materia de salarios y prestaciones de los trabajadores de la educación que 
ingresaron al sistema educativo, cubren interinatos o licencias, entre otros, la sección 19 y la representación nacional del 
SNTE en la entidad, acordaron con el Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), instalar seis diferentes módulos 
de atención en el estado. El objetivo es que antes que concluya el presente ciclo escolar sean revisados de manera 
particular todos los casos, en donde se enfrentan problemas administrativos que impiden el pago puntual del salario y las 
prestaciones de algunos trabajadores. Para ello, ambas partes acordaron nombrar comisiones bipartitas en cada uno de los 
módulos de atención que serán instalados en el caso de Cuernavaca, en las oficinas centrales de la sección 19 del SNTE de 
la calle de Galeana, y en las oficinas administrativas regionales del IEBEM instaladas en Alpuyeca, Jonacatepec, Cuautla, 
Yautepec y Jojutla. 
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
“Será construida la casa para jubilados y pensionados del gobierno morelense” 
Tras  entregar  mil 700 cheques por  más de cuatro millones de pesos a ex burócratas, el gobernador Marco Antonio Adame 
Castillo ordenó al Instituto de Crédito para los Trabajadores, iniciar procedimiento para la creación de la Casa del Jubilado y 
Pensionado del Gobierno de Morelos. Ayer en el Jardín Morelos, Adame Castillo, en compañía de Rey David Olguín Rosas, 
secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, se pronunció por  llevar a cabo reformas en materia de pensiones y 
jubilaciones. 
La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García). 
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“Harán planta tratadora de aguas negras en Cuernavaca” 
Por obsoleta e inoperante, iniciaron los trabajos de desmantelamiento de la planta tratadora de aguas residuales de 
Cuernavaca, con la finalidad de que la firma Tecnología Intercontinental construya una nueva que permita tratar hasta 750 
litros por segundo de aguas negras. Se anunció que para obras hidráulicas, Morelos tiene unos 715 millones de pesos. 
Fernando Bahena Vera, titular de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), detalló que sostuvo una reunión 
de trabajo con el secretario de Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, donde habló de un paquete financiero para atender 
temas de agua, en todas sus modalidades, como es la construcción de ductos y plantas tratadoras. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García). 
 
“Detienen terna para consejero del IMIPE” 
Aunque todavía no es oficial, Marco Antonio Ponce Salgado, Eleael Acevedo Velázquez y Esmirna Salinas Muñoz son los 
que conformarán la terna para elegir al próximo consejero del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística 
(IMIPE). Ayer los legisladores de todos los partidos se reunieron con el propósito de lograr los acuerdos para realizar la 
terna que será sometida a la aprobación del pleno, y son estos profesionistas los que son apoyados por los diputados 
panistas y priistas, que juntos cuentan con los votos suficientes para elegir al próximo consejero. Por otro lado, los diputados 
acordaron continuar con las reuniones y en caso de que se reúnan los votos suficientes hoy se dará a conocer esta terna. 
La Unión de Morelos, p.4,(Sergio Gómez). 
 
“En marcha ‘vacuna contra la corrupción" 
Para fortalecer la transparencia y la honestidad, el DIF Morelos y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística 
(IMIPE), pusieron ayer en marcha el programa Vacuna contra la corrupción. De manera simbólica, alumnos de las primarias 
Felipe Neri y Presidente Carranza recibieron la Vacuna contra la corrupción, mediante un brazalete que los convierte en 
difusores del valor de la honestidad, tanto en sus hogares como en sus escuelas. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1648791.htm. 
Diario de Morelos, p.8, (Redacción). 
 
“Cambian la caña por invernadero” 
El programa de Fomento a la Inversión Pública y Privada a la Propiedad Rural de la Procuraduría Agraria dio su primer fruto, 
al firmarse el primer contrato entre un ejidatario y un inversionista. Lo anterior lo informó su titular en Morelos, Daniel Sotelo 
Murillo, quien explicó que el programa está vigente desde 2006 a nivel nacional. De  esta manera, señaló, el propietario de 
media hectárea ejidal duplicará el valor de la tierra al cambiar el cultivo de caña por la instalación de un vivero, que tendrá 
una inversión de 900 mil pesos, que generará empleos directos e indirectos. “Ahora estamos buscando entre 5 y 10 
hectáreas para esta misma persona que está interesada en ampliar y dar más inversión, y darle a ganar más dinero a uno o 
más ejidatarios, por lo que continuamos en la promoción”, informó el funcionario. 
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 
 

Nacional: 
 
“Niega México boicot comercial contra Arizona por Ley SB 1070” 
La secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, expuso que el gobierno de México no emprenderá un boicot 
comercial contra el estado de Arizona por la ley antinmigrante, dada la política de libre comercio que mantiene el país. En 
conferencia de prensa, la funcionaria estimó difícil el cierre de la frontera para detener tanto el comercio como el cruce de 
personas, por lo que un bloqueo en ese sentido recaerá exclusivamente “en los individuos y no del gobierno”. Asimismo 
señaló que si bien han detectado proyectos de iniciativas contra la migración indocumentada en 14 entidades de Estados 
Unidos, la red consular mexicana ya ha comenzado a cabildear para evitar que tanto esas como otras medidas 
discriminatorias. “Es una de las tareas cotidianas que realizamos en los consulados”, expresó. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.12, (Georgina Saldierna). 
 
“A consulta en el IPN, paro de labores contra nuevo reglamento de estudios” 
Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) acordaron empezar esta semana una consulta entre la comunidad 
estudiantil para definir si se convoca a un paro de labores contra la aprobación del nuevo Reglamento General de Estudios 
(RGE). En asamblea convocada en la Escuela Superior de Ingeniería, Mecánica y Eléctrica campus Zacatenco, decidieron 
ampliar su jornada informativa y consensuar con otras escuelas si vamos al paro. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano). 
 
“Desecha la Corte solicitud de controversia constitucional” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó la controversia constitucional que presentaron diputados de los 
partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro. Arturo 
Zaldívar, ministro instructor, consideró que el grupo de diputados que presentó el recurso representaba una minoría 
insuficiente para interponer el recurso. En razón de lo anterior, los legisladores presentaron un recurso de reclamación 
contra el desechamiento, el cual fue turnado a la ministra Olga Sánchez Cordero, quien presentará su proyecto de dictamen 
en las próximas semanas ante la primera sala de la Corte. 
La Jornada, p.16, (Jesús Aranda). 
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“Dudan que Calderón logre reencauzar la relación bilateral en su visita a Canadá” 
Diez meses después de que Canadá impusiera visas a los mexicanos que viajan a ese país, el presidente Felipe Calderón 
realiza a partir de hoy una visita de Estado a Ottawa para reanimar la relación y buscar dar marcha atrás a esta medida con 
un handicap en contra por la imagen internacional del país. Así lo plantean periódicos como el Toronto Star, que en su 
edición de ayer remarcó que Calderón llega en un momento en que se encuentra envuelto en una batalla contra la 
delincuencia que le ha reportado impopularidad y el costo trágico de 23 mil muertes. También exhibe los problemas de 
corrupción y de violencia. The Globe and Mail señaló asimismo que el viaje del presidente mexicano se da en medio de 
importantes cambios en su guerra contra los cárteles de la droga, una mayoría opositora en el Congreso que ha bloqueado 
su agenda de reformas liberales, la caída de la popularidad de su partido en las encuestas, que lo coloca en un terreno difícil 
para mantener la Presidencia en 2012. Como ha ocurrido en las tres giras recientes, la Presidencia de la República no 
informó el programa completo de ésta y se limitó a indicar en un comunicado que el mandatario participará hoy como orador 
principal en la ceremonia de graduación de la escuela de gobierno John F. Kennedy, de la Universidad de Harvard. 
La Jornada, p.17, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Calderón: la falta de confianza tiene impacto negativo en la economía” 
Tras reconocer que la población está desesperanzada y se siente inmersa todavía en la crisis económica, el presidente 
Felipe Calderón pidió a los empresarios del Consejo de la Comunicación infundir certidumbre y confianza, sin mentir ni 
engañar, pero con objetividad. Al celebrar medio siglo de existencia de esta asociación, que reúne a las empresas más 
poderosas del país, les pidió "revolucionar" la actitud de los mexicanos para dejar atrás "sombras, prejuicios, dudas, miedos" 
que nos atrapan y detienen. Después de elogiar al Consejo de la Comunicación por su festejo de "oro" y por sus campañas 
a favor de la unidad y de levantar el ánimo, Calderón se mostró preocupado debido a que México retoma "con fuerza" la ruta 
del crecimiento, pero esto no se ha traducido en una percepción positiva de la población. 
La Jornada, p.27, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Perdida, la lucha militar antinarco: Eugenio Clariond” 
La estrategia gubernamental de combatir a los traficantes de drogas con el Ejército, "por supuesto que es una guerra 
perdida: nunca la vamos a ganar", aseguró ayer Eugenio Clariond Reyes Retana, uno de los empresarios más influyentes 
del país. "Conozco empresarios que no han invertido en México debido a que no se sienten seguros porque no hay estado 
de derecho", sostuvo el prominente miembro del Grupo Monterrey, ex presidente del conglomerado Industrias Monterrey SA 
y presidente del consejo empresarial México-Estados Unidos. Por supuesto que la seguridad y el imperio de la ley es un 
tema sumamente sensible, apuntó Clariond, flanqueado por el embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, y 
el ex embajador John Dimitri Negroponte, en un foro organizado por la agencia oficial de promoción de inversiones 
ProMéxico y el Council of the Americas/American Society. 
La Jornada, p.2, (Roberto González Amador). 
 
“La medida debe traducirse en mayor efectividad contra el tráfico de armas” 
Frente al anuncio de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, enviará mil 200 soldados de la Guardia Nacional 
a la frontera con México, el gobierno de Felipe Calderón consideró que esa medida debe traducirse en una mayor 
efectividad de los esfuerzos que se realizan para prevenir el tráfico ilegal de armas y dinero en efectivo. Confió en que el 
personal de la Guardia Nacional se apegará a sus funciones y no realizará actividades vinculadas a la aplicación de las 
leyes migratorias. En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) agregó que respeta las decisiones 
soberanas del gobierno de Estados Unidos; sin embargo, la responsabilidad compartida en la lucha contra el crimen 
organizado debe continuar siendo la base de "nuestros esfuerzos" contra las agrupaciones delictivas que operan en ambos 
lados de la frontera. 
La Jornada, p.5, (Georgina Saldierna). 
 
“Legisladores pedirán a PGR informe sobre el combate al tráfico de armas” 
La segunda comisión de la Permanente aprobó ayer solicitar al titular de la Procuraduría General de la República (PGR) que 
presente, en un plazo "no mayor a 30 días", un informe detallado sobre las acciones que ha emprendido de manera 
coordinada con las secretarías de la Defensa Nacional, Marina, Gobernación, Relaciones Exteriores y Seguridad Pública, 
así como con la Dirección de Aduanas, para combatir el tráfico de armas. En reunión de trabajo, la presidenta del 
organismo, la panista Blanca Judith Díaz, señaló que el senador Felipe González, presidente de la Comisión de Seguridad 
Pública, “me entregó un informe de resultados del combate a la delincuencia y de armas aseguradas: en 2006, 2 mil 487 
armas cortas; en 2007, 4 mil 978 cortas; en 2008, 9 mil 158, y en 2010, hasta marzo, 2 mil 820. En tanto, en reunión de 
trabajo, la tercera comisión de la Permanente acordó citar a comparecer al secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, 
para que explique la actuación de esa dependencia respecto de las medidas antidumping de la Comisión de Comercio 
Internacional y el Departamento de Comercio de Estados Unidos contra las importaciones de tubo de cobre de empresas 
mexicanas. 
La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas). 
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“Borrego: falta voluntad para aplicar las reformas al sistema de justicia” 
Durante el segundo foro Seguridad y justicia, en el que gobernadores, especialistas y funcionarios evaluaron la 
implementación de la reforma penal aprobada dos años atrás, una voz interrumpió la última de las mesas para demandar 
justicia. "¡Señores, necesito su ayuda, mi hijo perdió los dos riñones por una negligencia médica del Instituto Mexicano del 
Seguro Social en Baja California." Los gobernadores dejaron de cruzar miradas entre ellos. Ahora veían al hombre que 
insistía en su demanda enmedio del auditorio que, al igual que los mandatarios estatales, no sabía cómo reaccionar. Fueron 
apenas unos segundos, que a los organizadores les parecieron eternos y que los periodistas aprovecharon para rodear a 
Carlos Suita con cámaras y micrófonos. Felipe Borrego Estrada, secretario técnico del Consejo de Coordinación para la 
Implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Penal, aseguró que aun cuando 12 entidades han iniciado las 
adecuaciones, "hay otras que no han tenido voluntad política para iniciar los cambios y unas más que por estar en proceso 
electoral me han dicho textualmente que mejor le dejan el paquete al que llegue". 
La Jornada, p.11, (Ciro Pérez y Gabriela Romero). 
 
“Muere Gabriel Vargas, talentoso cronista de la cotidianidad” 
El historietista Gabriel Vargas, creador de la saga de La Familia Burrón, falleció este martes a las 7:31 de la mañana por 
causas naturales a los 95 años de edad. Por más de 70 años narró las jocosas desavenencias y rencuentros de una familia 
de quinto patio que fueron a la vez una crónica intimista y cotidiana de un México popular, que una extraordinaria 
recopilación lingüística y una crítica social. 
La Jornada, p.3a, (Carlos Paul). 
 
“Renuncia Bazbaz a la PGJEM; la dependencia perdió credibilidad, dice” 
Un día después de que Lisette Farah cuestionó el dictamen mediante el cual la Procuraduría General de Justicia del Estado 
de México (PGJEM) concluyó que la muerte de su hija Paulette Gebara fue resultado de un accidente, y se quejó de que el 
titular de la dependencia, Alberto Bazbaz Sacal, la incriminó sin elementos, éste presentó su renuncia. Cerca de las 14 
horas, Bazbaz Sacal ofreció un mensaje a los medios, de sólo tres minutos, en el que argumentó que su salida de la 
dependencia está motivada por el desgaste que sufrió la institución con este asunto, al grado de que se perdió la confianza 
y credibilidad en la institución. 
La Jornada, p.32, (Israel Dávila). 
 
“Peña Nieto nombra procurador interino a Alfredo Castillo” 
El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, anunció ayer que aceptaba la renuncia del procurador de la 
entidad, Alberto Bazbaz, pues a pesar de la transparencia de los resultados sobre las investigaciones del caso Paulette, el 
desempeño del ahora ex funcionario llevó a la institución a un nivel de desgaste y desconfianza social que hacía imposible 
su permanencia en el cargo. Su lugar será ocupado en forma interina por el subprocurador regional de Cuautitlán, Alfredo 
Castillo Cervantes, mientras envía a la Cámara de Diputados una terna para nombrar al nuevo titular de la procuraduría 
estatal. 
La Jornada, p.32, (Ciro Pérez e Israel Dávila). 
 
“Entre incidentes, eligen 82 directivos de la UAG” 
Entre conatos de bronca, denuncias de casillas instaladas con retraso y rasuramiento de listas del padrón, ayer se realizó la 
elección de 82 directores de unidades académicas de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), y 120 estudiantes y 
maestros que integrarán el nuevo Consejo Universitario. El incidente más grave ocurrió cuando el candidato a director de la 
unidad académica de derecho, Roberto Saldaña, presuntamente golpeó al estudiante Cuauhtémoc Eugenio. 
La Jornada, p.33, (Sergio Ocampo). 
 
“Anomalías en la cuenta 2008-2009 de Neza” 
El Órgano Superior de Fiscalización del estado de México notificó a la contraloría municipal que en la cuenta pública 2008 y 
la primera trimestral de 2009 no se justificó la aplicación de 92 millones de pesos. Por ese motivo, el ayuntamiento local 
inició un procedimiento administrativo contra nueve funcionarios de la pasada administración, encabezada por el perredista 
Víctor Manuel Bautista López, quien aseguró que los únicos responsables de la cuenta pública municipal son Leticia 
Manzano –su ex tesorera– y él, y hasta ahora no hemos sido notificados de las presuntas irregularidades. 
La Jornada, p.33, (René Ramón).  
 
“Atrasa Ejecutivo los juicios orales” 
El Poder Ejecutivo federal es el poder que más rezago tiene en la aplicación de la Reforma Penal Constitucional, a dos años 
de que el nuevo sistema fuera aprobado por el Congreso de la Unión, aseguró ayer el ex gobernador del estado de México, 
César Camachi Quiroz. Al participar en el segundo foro político Seguridad y Justicia, el priísta, uno de los principales 
promotores de la reforma, sostuvo que el Ejecutivo no ha iniciado el proceso de cambio del Ministerio Público, ha destinado 
un presupuesto nulo al tema de la implementación de las modificaciones y sólo ha aplicado una vez la nueva ley de 
extinción de dominio. Por su parte, el ministro José de Jesús Gudiño dijo en el foro, que debe evitarse regresar a un viejo 
paradigma en la impartición de justicia y que el nuevo sistema exige un cambio de actitud, lo contrario lo haría inservible, 
“antes todo descansaba en el Ministerio Público ahora en el juez”. Destacó que la figura del Ministerio Público debe 
transformarse radicalmente con capacitación y nuevo diseño institucional. 
Reforma, p.p.-6, (José Díaz Briseño, Rolando Herrera y Guadalupe Irízar).  
 



 10 

“Arrebató el GDF $465 millones al crimen organizado: Delgado” 
El Gobierno del Distrito Federal arrebató a la delincuencia organizada 464 millones de pesos, mediante expropiaciones, 
juicios de extinción de dominio, decomiso de armas y acciones dirigidas a detener el contrabando no sólo en tianguis, sino 
también en centros comerciales y en boutiques muy exclusivas ubicadas en Galerías Insurgentes, Perisur y Santa Fe. Al 
rendir un informe de resultados de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en tres años de operaciones, el secretario de 
Finanzas, Mario Delgado, destacó que a escala nacional, la ciudad de México ocupa el segundo lugar en el combate al 
contrabando, por lo que en julio recibirá un incentivo 165 millones de pesos proveniente de participaciones federales. 
La Jornada, p.35, (Laura Gómez). 
 

“Aprueban el dictamen sobre reformas para combatir la pornografía infantil” 
Con el objetivo de evitar que los sujetos que se benefician de la pornografía infantil puedan quedar libres bajo fianza, 
diputados locales aprobaron ayer reformas al Código Penal para el Distrito Federal, mediante las cuales se sancionará con 
cárcel a quien venda o distribuya ese tipo de material, así como a los que lo compren o intercambien. Los legisladores de 
PRD, PAN, PRI y PVEM que integran la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Asamblea Legislativa 
aprobaron el dictamen por el que se modifican los artículos 187 y 188 del referido código. El dictamen deberá presentarse 
ante el pleno de los diputados en el periodo extraordinario de sesiones de junio próximo, para su discusión y votación. 
La Jornada, p.38, (Raúl Llanos). 
 

“SCJN: improcedente, realizar pruebas para determinar si píldora es abortiva” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó ayer (nueve votos contra uno) que es 
improcedente realizar pruebas periciales para determinar si la píldora del día siguiente es abortiva. Pese a la insistencia de 
Sergio Aguirre Anguiano en que el pleno ordenara dichos peritajes antes de resolver si la norma oficial mexicana 046-SSA2-
2005, que obliga a los servicios de salud del país a proporcionar la píldora de emergencia a las mujeres que sean víctimas 
de abuso sexual, los ministros consideraron que el tema planteado no tenía relación con el asunto. 
La Jornada, p.39, (Jesús Aranda). 
 

“Sólo 11 estados han dado información precisa para el padrón de maestros: SEP” 
Para la conformación del padrón nacional de maestros –que por ley deberá entregarse este 30 de junio–, 11 entidades han 
enviado información que en esencia cumple los requisitos; con 16 se están cotejando y aclarando datos, y el resto no ha 
entregado nada, informó el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irázabal. Dijo que la 
dependencia entregará en junio un primer documento con la información básica de los profesores, pero advirtió que este 
trabajo necesariamente deberá perfeccionarse en forma continua. 
La Jornada, p.41, (José Antonio Román). 
 

“Cientos de integrantes de la CNTE se unen al plantón en el Zócalo capitalino” 
Cientos de profesores disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) conforman ya –en 
su segundo día– el plantón permanente instalado en el Zócalo capitalino, en exigencia de una mesa de diálogo con el 
gobierno federal, que se dé marcha atrás a la Alianza por la Calidad de la Educación y a las reformas a la Ley del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), además de mejoras a sus condiciones 
laborales. A un costado del plantón instalado desde hace un mes por el Sindicato Mexicano de Electricistas, los profesores 
procedentes de 12 estados –se espera la llegada de representantes de más secciones sindicales– colocaron desde ayer 
cuatro grandes carpas, muchas otras de menor tamaño y decenas de tiendas de campaña, en una extensión que 
paulatinamente se amplía sobre la plancha del Zócalo, pero que también crece en necesidades de higiene y agua potable. 
La Jornada, p.41, (José Antonio Román). 
 

“Grupo Salinas pedirá amparos e investigar a funcionarios de SCT” 
Las complicaciones en el sector telecomunicaciones van a más, en dos escenarios: Grupo Salinas anunció que recurrirá a 
todas las instancias legales necesarias en contra de la Secretaría de Comunicaciones (SCT) por haberle negado la 
oportunidad de participar en la licitación de la red de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad; irá en contra de la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) por haber impuesto topes a la adquisición de espectro en las licitaciones 
de 1.7 y 1.9 gigahercios para servicios de telefonía móvil, Internet y banda ancha, y también solicitará que los funcionarios 
de ambas instancias sean investigados por considerar que "han incurrido en abierto desacato a la ley". Otro escenario lo 
abrió ayer la SCT al anunciar que no suspenderá las licitaciones de espectro porque “la sentencia de juicio de amparo 
dictada por el juez noveno de distrito en materia administrativa en el Distrito Federal –a favor de Iusacell– no representa una 
resolución para suspender o cancelar” las licitaciones de 1.7 y 1.9 Ghz, además de que ayer recibió la propuesta económica 
del Grupo de Inversionistas integrado por Televisa, Megacable y Telefónica para adjudicarse los dos hilos de fibra oscura. 
La Jornada, p.28, (Miriam Posada García). 
 

“Restringirá el gobierno movimientos con dólares en bancos que operan en el país” 
El gobierno federal anunció medidas para restringir movimientos con dólares en bancos que operan en México, política que 
tiene como propósito combatir el lavado de dinero de origen ilegal. En una semana será dada a conocer una regulación para 
restringir operaciones de compra y venta de dólares en los bancos, anunció Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda 
y Crédito Público, después de participar este martes en un foro organizado por ProMéxico y la American Society/Council of 
the Americas, institución privada estadounidense. La decisión gubernamental, explicó, busca limitar el "ingreso de grandes 
cantidades de dólares que llegan a la economía mexicana a través de una frontera muy porosa y muy amplia" con Estados 
Unidos. Las operaciones en efectivo con dólares en bancos mexicanos no serán prohibidas, pero sí limitadas, dijo el 
funcionario. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
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Internacional: 
 

“Anuncia EU envío de mil 200 efectivos a la frontera mexicana para lucha contra narco” 
 El presidente estadounidense, Barack Obama, enviará hasta mil 200 soldados adicionales a la frontera mexicana para 
colaborar en la lucha contra el narcotráfico y la inmigración ilegal, indicó ayer martes un alto responsable de su gobierno, 
quien solicitó no ser identificado. Los gobernadores y senadores de los estados fronterizos con México habían solicitado el 
despliegue de los efectivos de la Guardia Nacional, para asegurar la frontera ante el incremento de la violencia de los 
carteles mexicanos de la droga, que operan sobre todo en esa zona. “El presidente también va a desplegar en la frontera 
hasta mil 200 soldados adicionales de la Guardia Nacional, según la demanda, para adelantar misiones de inteligencia, 
vigilancia o reconocimiento”, dijo la fuente. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias); La Jornada, p.5, (Afp) y Reforma, p.p., (José Díaz Briseño). 
 

“Crece la tensión social en Arizona por la inminente entrada en vigor de la SB 1070” 
La polarización y el clima de xenofobia y odio racial generado a partir de la promulgación de la Ley SB 1070 provocó ya 
incidentes violentos, entre ellos el asesinato de un mexicano y que el alcalde de este condado, Phil Gordon, haya recibido 
amenazas de muerte por impulsar la presentación de recursos legales para impedir la entrada en vigor de esa normatividad. 
Luego de entrevistarse con senadores mexicanos, Gordon dijo que pese a las intimidaciones y a amenazas se mantendrá 
en su postura y expresó confianza en que la Suprema Corte impida la entrada en vigor de la ley, sobre todo porque, 
sostuvo, el presidente Barack Obama interpondrá su demanda ante la Suprema Corte. Igualmente, el abogado Danny 
Ortega, quien elaboró el recurso interpuesto por migrantes mexicanos, de otras naciones del continente e incluso de Asia, 
así como por iglesias y organizaciones no gubernamentales, dijo a los siete senadores mexicanos que hoy concluyeron su 
visita a Arizona, que es importante la demanda de Obama "por el peso político" y porque el tema migratorio es materia 
federal. 
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril). 
 

“Frenan en el Congreso de Rhode Island otra ley que criminaliza a inmigrantes” 
El portavoz del Parlamento del estado de Rhode Island, Gordon Fox, paralizó la propuesta de ley que instaba a tomar 
medidas contra los inmigrantes indocumentados, similares a las de la controvertida ley de Arizona, según CNN. La 
propuesta de ley fue introducida en Rhode Island el jueves de la semana pasada por el representante estatal demócrata 
Peter Palumbo, en compañía de sus correligionarios Robert Jacquard, Douglas Gablinske y Stephen Ucci, y del republicano 
Joseph Trillo. Gordon Fox decidió rechazar la ley y no llevarla a debate durante el actual periodo de sesiones legislativas, 
que finalizará con la llegada del verano. Fox defendió su decisión alegando que era preferible que los asuntos migratorios 
fueran tratados a nivel del gobierno federal y no del estado. 
La Jornada, p.12, (Dpa). 
 

“Escala violencia en Jamaica tras la extradición a EU de supuesto capo” 
Al menos 31 personas, incluyendo 28 civiles y tres miembros de fuerzas de seguridad han muerto en Jamaica en la 
violencia desatada contra la extradición a Estados Unidos de un supuesto capo de la droga, informó ayer martes la policía. 
El director de comunicaciones de la Policía, Karl Angell, precisó que 26 de los civiles que fallecieron, además de 25 heridos, 
se registraron en el vecindario Tivoli Gardens en el oeste de Kingston, que fue tomado ayer lunes por oficiales fuertemente 
armados que buscaban al presunto narcotraficante Christopher Dudus Coke. Ayer se hablaba de que podría haber tres 
muertos, pero tras las cifras oficiales, fuentes sanitarias aseguraron a la agencia AFP que las víctimas fatales suman 60. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

“Euforia popular en el cierre de los festejos del bicentenario en Argentina” 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, acompañada por siete presidentes latinoamericanos y 
representantes de otros países de la región y varias partes del mundo, asistió esta noche desde un palco al final de los 
festejos del bicentenario de la revolución de mayo de 1810, que consistió en un desfile teatralizado para el cual se 
emplearon diversos recursos como grúas y carros alegóricos con representaciones de cada uno de los momentos más 
importantes de la historia y la cultura nacional, y con un despliegue de gran impacto de color, sonoro y creativo. Más de dos 
millones de personas asistieron al espectáculo y lanzaron vivas a los presidentes cuando pasaron entre la multitud para 
asistir a los festejos. Una cifra similar acompañó emocionada en el primer minuto de este día a un coro del interior del país, 
que cantó el himno nacional en el Valle de la Luna, patrimonio Histórico de la Humanidad, en la provincia cordillerana de 
San Juan, lo que se vio en una pantalla gigante en el Paseo del Bicentenario, creando uno de los momentos más intensos, 
cuando miles de banderas fueron agitadas y un "viva la patria" tronó en la larga avenida. "Algo nunca visto", como dijeron los 
asistentes o "hemos recuperado la patria" gritaban otros. 
La Jornada, p.23, (Stella Calloni). 
 

“Responde Norcorea; rompe relaciones con su vecino del sur” 
Corea del Norte anunció la ruptura de todas sus relaciones con Corea del Sur, incluidas las comunicaciones, y amenazó con tomar 
acciones militares contra su vecino al acusarlo de violar las aguas territoriales norcoreanas, en respuesta a las medidas contra 
Pyongyang anunciadas la víspera por Seúl. Pyongyang, que se refirió al gobierno del Corea del Sur como "gánster militar 
apoderado por la fiebre de la guerra", dijo que expulsarán al personal sudcoreano que trabaja en el complejo industrial de Kaesong, 
que los dos países gestionan en la línea fronteriza. Además, todos los buques y los aviones de Corea del Sur tendrán prohibido el 
acceso a las aguas territoriales y al espacio aéreo de Corea del Norte. El Comité de Reunificación Pacífica de la Patria declara que 
desde este momento aplicará acciones resueltas para congelar las relaciones, abrogar el pacto de no agresión y cesar la 

cooperación Norte-Sur, indicó agencia de noticias KCNA. 

La Jornada, p.26, (Reuters, Afp y Dpa) 


